

Aujourd'hui nous sommes le jeudi 7 septembre.

Au moment d'entrer dans la prière je recueille tout ce qui est dispersé en moi-même, je fais silence et me mets en présence de Celui qui m'attend : Au nom du Père, du Fils et du saint Esprit.

La communauté Saint François Xavier chante Pêcheurs d'hommes.

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 5 de l'Évangile selon Saint Luc.

En ce temps-là, la foule se pressait autour de Jésus pour écouter la parole de Dieu, tandis qu'il se tenait au bord du lac de Génésareth. Il vit deux barques qui se trouvaient au bord du lac ; les pêcheurs en étaient descendus et lavaient leurs filets. Jésus monta dans une des barques qui appartenait à Simon, et lui demanda de s'écarter un peu du rivage. Puis il s'assit et, de la barque, il enseignait les foules. Quand il eut fini de parler, il dit à Simon : « Avance au large, et jetez vos filets pour la pêche. » Simon lui répondit : « Maître, nous avons peiné toute la nuit sans rien prendre ; mais, sur ta parole, je vais jeter les filets. » Et l'ayant fait, ils capturèrent une telle quantité de poissons que leurs filets allaient se déchirer. Ils firent signe à leurs compagnons de l'autre barque de venir les aider. Ceux-ci vinrent, et ils remplirent les deux barques, à tel point qu'elles enfonçaient. À cette vue, Simon-Pierre tomba aux genoux de Jésus, en disant : « Éloigne-toi de moi, Seigneur, car je suis un homme pécheur. » En effet, un grand effroi l'avait saisi, lui et tous ceux qui étaient avec lui, devant la quantité de poissons qu'ils avaient pêchés ; et de même Jacques et Jean, fils de Zébédée, les associés de Simon. Jésus dit à Simon : « Sois sans crainte, désormais ce sont des hommes que tu prendras. » Alors ils ramenèrent les barques au rivage et, laissant tout, ils le suivirent.

Textes liturgiques © AELF, Paris

Piste 1

Je visualise intérieurement la foule qui écrase Jésus sur le bord du lac et qui écoute sa parole, Jésus qui voit les deux barques et les pêcheurs qui lavent leurs filets. Je me tiens quelque part là dans cette foule. J'écoute le ton de la proclamation de Jésus. J'observe son regard sur la foule, sur les pêcheurs en train de travailler.

Piste 2

Avance au large et jetez les filets pour la pêche. Les pêcheurs sont fatigués et découragés par une nuit de pêche infructueuse. Jésus les renvoie au travail. Comment est-ce que j'imagine leur réaction ? Et moi, comment est-ce que j'accueille cette invitation de Jésus à avancer au large et à jeter les filets ?

Piste 3

Contre toute attente la pêche est abondante... les filets se déchirent. Devant l'inattendu ou l'impossible, Simon-Pierre tombe aux pieds de Jésus. Je regarde cette rencontre, l'attitude de l'un et de l'autre, leur regard, leur dialogue. Que ressentent-ils, l'un et l'autre, à ce moment-là ?

J'écoute ce récit à nouveau avec ce qui m'a plus particulièrement touché dans cette rencontre de l'évangile.

Avec ce qui m'a touché dans ces mots de l'évangile je m'adresse au Seigneur, je lui demande de réentendre son appel à « avancer au large » dans les engagements qui sont les miens.

Prends, Seigneur et reçois,
toute ma liberté.
ma mémoire,
mon intelligence
et toute ma volonté;
Tout ce que j'ai et possède,
c'est Toi qui me l'as donné:
A Toi, Seigneur, je le rends
Tout est à Toi,
disposes-en selon Ton entière volonté.
Donne-moi ton amour et ta grâce :
c'est assez pour moi.
Amen.